

# DEN KINDERRECHTEN AUF DER SPUR

Ein interaktiver Theater-Workshop für Kinder – zur Erforschung und Stärkung ihrer Rechte und ihrer persönlichen Identität

Die Kinderrechte in Österreich zu ratifizieren und politisch zu thematisieren ist eine Sache und Angelegenheit Erwachsener. Ganz andere Wege sind notwendig, um Kinder über diese Rechte zu informieren, sie ihnen nahezubringen, damit sie auch bei ihnen „landen“.

## Philosophie des Vereins

Mit „Den Kinderrechten auf der Spur“, nach dem Originalkonzept von Jennifer Vogtmann & Philip Aleksiev von culture fly, einem Kultur- und Theaterverein, entwickeln Kinder aus Wiener Volksschulen und sonderpädagogischen Zentren nach eigenen Ideen und mit eigener Kreativität ein Theaterstück, das dann vor anderen SchülerInnen aufgeführt wird.

In den letzten drei Jahren, seit Bestehen der Kooperation mit culture fly, haben bereits Volksschulen aus dem 9. und 16. Bezirk und SPZs aus dem 3. und 16. Bezirk teilgenommen. Weiters konnten wir aufgrund des großen Erfolges mit der 3. Klasse VS Gaullachergasse im 16. Bezirk erreichen, dass das Stück auch im Zuge der Bezirksfestwochen nochmals öffentlich präsentiert wurde. Die Aufführung war ein voller Erfolg und wurde sogar vom TV-Sender Okto (CUTV) ausgestrahlt (siehe Videoclip unter <https://www.youtube.com/watch?v=9idEujMcgUM>).



## Kinderrechte spielerisch umsetzen

Die bisherigen Erfahrungen haben gezeigt, dass es hohen Aufklärungsbedarf bei Kindern gibt, sie über ihre Rechte und Möglichkeiten oft sehr wenig wissen und dass sie durch die Auseinandersetzung mit dem Thema Kinderrechte persönliche Stärkung erfahren.

Daher hat die Kinder- und Jugendanwaltschaft beschlossen, die gelungene und nachhaltige Zusammenarbeit weiterzuführen und das Projekt auch 2015 wieder mit zwei Volksschulen, diesmal im 10. Bezirk (GTVS Jagdgasse) und 12. Bezirk (GTVS Schöpfwerk) mit einer 3. und 4. Klasse, neuerlich umzusetzen.



In diesem Zusammenhang möchten wir nicht nur den mitwirkenden Kindern, deren Eltern und den LehrerInnen und Direktorinnen der beteiligten Schulen für ihr Engagement danken, sondern auch den jeweiligen Bezirksvertretungen, Wien Kultur, dem KulturKontakt Austria sowie privaten SpenderInnen, die ebenfalls durch ihre freundliche finanzielle Unterstützung zur Umsetzung des Projektes beigetragen haben.

Weiterführend: [www.culturefly.net](http://www.culturefly.net)

**culturefly**

Verein zur Schaffung, Entwicklung und Förderung von Kunst und Kultur

**gelungene Kooperation**